

# Enseignements

## notoires de la Bible

La Bible utilise plusieurs images inspirées de Dieu pour décrire l'Église. Chacune de ces images met l'accent sur un détail particulier. Par exemple, l'image du royaume souligne le gouvernement de l'Église, celle du corps appuie son unité. Dans cette étude, nous regarderons l'image de l'Église comme épouse du Christ. Plusieurs passages enseignent ce concept (cf. Jn 3.28-30 ; Ep 5.22-32 ; Rm 7.1-4 ; 2 Co 11.2).

### LES ÉTAPES VERS LE MARIAGE AVEC CHRIST

Quand on considère l'Église selon l'image d'un royaume, il est facile d'imaginer la conversion dans ce contexte : on devient chrétien et en même temps citoyen du royaume de Dieu. De même, l'image de l'Église comme une famille nous rappelle la nouvelle naissance. De la même manière, lorsque nous considérons l'Église comme une épouse, nous pensons aux étapes qui conduisent à ce mariage.

L'analogie entre un mariage littéral et le mariage de l'Église avec Christ est remarquable. La personne concernée doit croire en Jésus, puis se détourner de son ancienne vie, puis confesser sa foi en Christ et être baptisée au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit. On peut comparer le baptême à la cérémonie qui unit l'homme et la femme. Le "mariage" du nouveau chrétien au Seigneur n'est pas accompli avant le baptême (Mc 16.16). La foi seule ne suffit pas pour unir deux personnes dans les liens du mariage. Une confession n'accomplit pas non plus cette union. Il faut la cérémonie.

### AUCUN AUTRE AMOUR

En Romains 7.1-6, Paul insiste sur le fait qu'un converti doit obligatoirement se dégager de ses anciens engagements avant d'épouser le Christ. Dans ce passage, Paul dit clairement qu'il s'agit dans ce contexte de l'ancienne alliance ou la loi de Moïse, loi dont la mort de Christ nous a libérés. Il est désormais possible d'épouser celui qui a été

# L'épouse du Christ

**Raymond C. Kelsey**

ressuscité d'entre les morts (cf. Ga 3.23-24 ; Col 2.14 ; Hé 10.9-10). Ceux qui essaient de s'accrocher à la loi de Moïse et à l'Évangile en même temps commettent un adultère spirituel.

### LE CHRIST N'A QU'UNE ÉGLISE

Cette vérité ne vient pas d'une opinion de ma part, ni de la décision de quelques hommes réunis en congrès. C'est le Nouveau Testament qui déclare que le Christ n'a qu'une seule Église. Cette vérité est soulignée dans des passages tels que Matthieu 16.18 et Éphésiens 5.25, où le mot "Église" au singulier est utilisé. Les images employées par le Nouveau Testament démontrent qu'il s'agit d'une seule Église. Parmi ces images, aucune n'est plus forte que celle de l'épouse. Or le Christ condamne la polygamie. Ne pratique-t-il pas ce qu'il prêche ? A-t-il plusieurs épouses ?

### LA PURETÉ DE L'ÉGLISE

La première leçon que l'on peut tirer de l'image de l'épouse est celle de sa pureté. Montrer l'Église sous cette image, c'est montrer à quel point le Christ aime son Église (cf. Ep 5.23-35). Il l'a sanctifiée et lavée, il en est jaloux. Il veut la "faire paraître devant lui glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable, mais sainte et sans défaut" (Ep 5.27). Christ va revenir pour recevoir ceux qui auront vécu une vie pure. Il ne se trouvera pas chez son épouse des personnes impures ou impies. Cette vérité devrait encourager tout membre de l'Église à renouveler son intention de vivre de manière à ce que le Christ n'ait pas honte de lui à son retour.

### CONCLUSION

L'Église est une belle entité significative, car elle est l'épouse du Christ. Que cette image, transmise par l'Esprit Saint, nous aide à comprendre encore mieux l'importance de l'Église du Christ. ◆